



飯地小学校だより  
令和3年度 第4号

令和3年6月25日



## 失敗は挑戦の証

～たくましい生き方を見出す～

校長 福井 敏彦

### いいじっ子のじまんは何ですか？

飯地小学校の「じまん」は、何にでも一つ決めたら、それを一生けんめいがんばるということだと思います。そう思うわけは、一つ決めたことに一生けんめい取り組むと、いつでもがんばりたいという力もてると思ったからです。私が今がんばっていることは、運動会に向けて一輪車の技をきわめていくことです。

先日アンケート形式で聞いたときの高学年の回答です。この回答で素敵だなと思う部分は3つあります。1つ目は自慢が「自分の生き方」につながっていること。2つ目はわけがこれまでの経験に裏打ちされた言葉に感じること。3つ目は今の頑張りが具体的であることです。

特に2つ目についてこんな想像もします。それは「一つ決めたことに一生けんめい取り組めた」成功体験だけでなく「一生けんめい取り組まなかったから、がんばろうという気持ちが強くもてなかった」失敗体験もきっとあったのだろうということです。

一輪車でいえば、一つの技を極めるには多くの時間と気力が必要だったに違いありません。うまくいわずに習得をあきらめかけた技もあったことと思います。そんな体験を経て「いつでもがんばりたいという力もてる方法は、まず一つ決めたことから逃げず向き合うこと」に気付けたのだと思います。

### コツコツ取り組むコツは、人と比べないこと

先日の一輪車教室で講師の佐々木朱理さんが話された言葉です。この言葉がとても印象深く残りました。それは「きっとこれまでにコツコツとがんばってもうまくいかず、うまくできている人と比べてくやしい思いをした時期があったのだろうな。」と想像したからです。大会に出れば、否応なしに人と比較されます。そんな中で見出した頑張り方が「人と比べないこと」なのだと思います。「一輪車のプロパフォーマー」という、新たな職業の第1人者を目指す朱理さん。「人と比べるのでなく自分の伸びに目を向ける」たくましい生き方を見出しています。

### 失敗を積極的に

一つの成功に気の遠くなるような失敗を繰り返した発明家トーマス・エジソンは失敗について次のように語っています。

失敗は積極的にしていきたい。なぜなら、それは成功と同じくらい貴重だからだ。失敗がなければ、何が最適なかわからないだろう。

失敗体験によって気づき生まれ、成功体験によって自信や誇りを得ます。失敗は挑戦の証。いいじっ子には普段の生活の中でたくさんの挑戦をし、たくさん失敗を経験してほしいと願います。その中で一人一人がたくましい生き方を見出していけるよう、見守り支援していきます。



### 保護者ボランティアの方へ（お礼）

プール掃除の協力依頼をしたところ、大変多くの方に参加希望をいただきました。またこども園職員やこども園保護者の方からも参加希望をいただきました。当日の雨予報により実施は叶いませんでしたが、学校の教育活動に全面的に協力しようという保護者の意気に励まされ、前日何とか学校職員・こども園職員で水槽の掃除ができました。力強いエール、心より感謝いたします。コロナ感染予防をしながら7月2日（金）プール開きを行う予定です。引き続き、ご理解・ご協力のほど、よろしく願いいたします。

## <5・6月の活動から>

### ○全校サツマイモ苗植え 5/28(金)



各学年の総合的な学習の時間や生活科の授業で、花や野菜の栽培をおこなっています。昨年は臨時休校中のために全校でできなかったサツマイモの苗植えを、今年は全校で行いました。

なかよし班ごとに担当した畝に、1本ずつ植えていく作業では、上級生から下級生に対して、「こうやってやるんやよ。」と優しく教える姿がみられました。秋に実るサツマイモは、11月に予定している、いいじっ子発表会で家族や地域の方々にお配りする予定です。

### ○一輪車講習会 6/1(火)

様々な一輪車の大会で入賞されている佐々木朱理先生を講師にお招きし、一輪車講習会を行いました。低学年は、上手くなるための3つのコツ(膝をしめる・顔をあげて進行方向を見る・背筋を伸ばす)と一輪車からの降り方などの基礎を教えてくださいました。中・高学年はタイヤ乗りやサドル外しなどの個人技のコツを教えてくださいました。

休み時間や放課後は、さっそく教えていただいたことを活かして自主練習に励みました。



### ○ふれあい花壇 花の苗植え 6/7(月)

3・4年生が、壮健クラブの方々と一緒に、飯地振興事務所東側の坂の下にある「ふれあい花壇」の花の苗植えを行いました。子どもたちは準備していただいた花の苗を指導していただきながら植えるとともに、壮健クラブの皆さんと楽しく交流することができました。



### ○学校の花壇づくり 6/7(月)・8(火)



5・6年生で、1・2年生教室前の花壇に、マリーゴールドとペゴニアの苗を植えました。花壇のデザインも自分たちで話し合って決めました。作業も役割分担し、黙々と作業を続けました。

暑い中、2日間かけて完成した花壇です。半月ほどで、苗がずいぶん大きくなり、より華やかな花壇になっています。

#### 【7月の予定】

6/30(水)～5日(月) 個別懇談  
 1日(木) 5、6年生力ヌー体験(午前中)  
 2日(金) プール開き  
 7日(水) 学校徴収金引落日  
 9日(金) スクールカウンセラー来校日(午前)  
 16日(金) 5年生外国語笠周3校遠隔授業  
 19日(月) トップアスリート出前授業(陸上)  
 20日(火) 終業式(給食あり) 13:15 下校  
 21日(水)～夏季休業日(～8/25)

#### 【8月の予定】

22日(日) 環境整備作業 8:00～  
 26日(木) 始業式(給食あり) 13:15 下校  
 27日(金)～31日(火) 夏休み作品展

#### 《7月の下校時刻》

日	曜	下校時刻	日	曜	下校時刻
1	木	14:45	12	月	14:45
2	金	14:45	13	火	15:15
			14	水	15:15
5	月	14:45	15	木	15:15
6	火	15:15	16	金	15:15
7	水	15:15			
8	木	15:15	19	月	15:15
9	金	15:15	20	火	13:15

